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O evento contará com a apresentação de quatro 
novos musicais de até 20 minutos e a realização 
de oficinas de corpo, voz e dramaturgia

G
CADERNO

JAVIER MILEI DEMITE JAVIER MILEI DEMITE 
SUBSECRETÁRIO QUE SUBSECRETÁRIO QUE 
COBROU DESCULPAS COBROU DESCULPAS 
DE MESSI POR CÂNTICO DE MESSI POR CÂNTICO 
RACISTA DA SELEÇÃO RACISTA DA SELEÇÃO 
ARGENTINAARGENTINA

  ESPORTE

Página 12Página 12

Página 3

POLÍTICA
Revisão de 
gastos não 
comprometerá 
programas 
sociais, garante 
TebetPágina 7

Em reunião Castro defende regras 
mais duras para o combate ao crime

Rotas de integração 
sul-americana 

serão inauguradas 
em 2025

GERAL

Lula foi monitorado 
pelo governo dos 

Estados Unidos, diz 
jornal

Página 6

Página 2

Novos sistemas 
vão melhorar 
fornecimento de 
água em regiões 
altas e morros de 
Nova Iguaçu

BAIXADA

MUNDO 

Página 4

Página 9

CIDADES

Novo autódromo 
no Rio: Prefeitura 

sanciona lei estabelece 
condições para o 

projeto

 OPORTUNIDADE

Perbras anuncia novas 
vagas de emprego para 

profissionais que residem 
no RJ, RN, ES, AM e CE

Página 8

Página 2

GERAL 

Pacientes dividem 
espaço de enfermaria 

com mortos em 
unidade de saúde de 

São João de Meriti

Funcionários de um posto 
de saúde de São João de 
Meriti, na Baixada Flumi-

nense, denunciam que 
pacientes tiveram que 

dividir espaço com mortos.
Segundo a denúncia, o 

Página 5

necrotério foi desativado. 
Dessa forma, as pessoas 

que morriam continuavam 
ocupando leitos – que 

poderiam ser usados por 
outros pacientes.

A denúncia partiu de 
funcionários, que contam que o 

necrotério estava desativado

Mortes violentas 
no Brasil diminuem 

3,4% em 2023

NACIONAL

Página 6

O FESTIVAL MINITRAMA 
CHEGA À SUA SEGUNDA 
EDIÇÃO, DE 1º A 3 DE AGOSTO



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro,  Sexta-feira, 19 de  Julho de 2024 < www.gazetario.com

A ministra 
do Plane-
jamento 
e Orça-
m e n t o , 
S i m o n e 

Tebet, anunciou que a pri-
meira das cinco rotas de 
integração entre o Brasil 
e países vizinhos estará 
operacional até 2025, com 
outras duas concluídas até 
2026. A Rota 2, inicialmente 
inaugurada, conectará toda 
a Região Norte e parte do 
Nordeste à tríplice fron-
teira com Colômbia, Peru 
e Equador.

Durante o programa Bom 
Dia, Ministra, da EBC, Tebet 
destacou que essa rota será 
fundamental para integrar 
o Brasil ao grande investi-
mento chinês na América 
do Sul, incluindo um dos 
maiores portos em cons-
trução no Peru. A conexão 
com esse porto permitirá 
o escoamento facilitado da 
produção brasileira para o 
mercado asiático, especial-
mente para a China.

A ministra enfatizou que 

essa rota será ecologica-
mente sustentável, pois será 
predominantemente hidro-
viária, promovendo desen-
volvimento sem impac-
tos negativos ambientais 

significativos. Ela ressaltou 
que essa integração abrirá 
acesso a um mercado sul-
-americano de 200 milhões 
de pessoas, equivalente à 
população brasileira, além 

de oferecer vantagens com-
petitivas no envio de produ-
tos para a Ásia.

As cinco rotas de inte-
gração, segundo o governo 
federal, têm o objetivo de 

fortalecer o comércio entre 
o Brasil e seus vizinhos sul-
-americanos, reduzindo 
custos e tempo de trans-
porte de mercadorias, além 
de promover uma maior 
interconexão econômica 
regional.

ESSAS ROTAS INCLUEM:
- Rota da Ilha das Guia-

nas, envolvendo Amapá, 
Roraima, Amazonas e Pará;

- Rota Multimodal 

Manta-Manaus, abran-
gendo Amazonas, Roraima, 
Pará e Amapá;

- Rota do Quadrante Ron-
don, com Acre, Rondônia e 
oeste de Mato Grosso;

- Rota de Capricórnio, de 
Mato Grosso do Sul, Paraná 
e Santa Catarina;

- Rota Porto Alegre-Co-
quimbo, integrando Rio 
Grande do Sul, Argentina, 
Uruguai e Chile.

A primeira delas ligará a Região 
Norte à Colômbia, Peru e Equador
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ESPORTE

Ranking da Fifa: Brasil cai após Copa América; 
Argentina continua líder e Espanha salta

A mais recente atualização do 
ranking da Fifa, divulgada 
nesta quinta-feira, mostra o 

Brasil perdendo uma posição e agora 
ocupando o quinto lugar, após sua eli-
minação nas quartas de final da Copa 
América. A Argentina se mantém na lide-
rança, conquistando o título do torneio 
pelo segundo ano consecutivo. Enquanto 
isso, a Espanha, que se tornou a primeira 

seleção a ganhar quatro vezes a Euro-
copa, avançou para o terceiro lugar.

A Eurocopa e a Copa América foram 
decisivas para mudanças significativas 
no ranking. A Espanha subiu cinco posi-
ções após vencer a Euro e agora com-
pleta o pódio, ao lado da Argentina e da 
França, semifinalista do torneio europeu. 
A Inglaterra, vice-campeã europeia pelo 
segundo ano seguido, ultrapassou o 

Brasil, que trocou de posição em rela-
ção à última atualização. Além disso, a 
Colômbia, vice-campeã da Copa Amé-
rica, entrou para o top 10, ocupando 
o nono lugar, enquanto a Croácia, 
eliminada na fase de grupos da Euro, 
saiu.

Confira o top 10 atualizado do 
ranking da Fifa após a Copa América 
e a Eurocopa:

1. Argentina: 1.901,48 pontos
2. França: 1.854,91
3. Espanha: 1.835,67
4. Inglaterra: 1.812,26
5. Brasil: 1.785,61
6. Bélgica: 1.772,44
7. Holanda: 1.758,51
8. Portugal: 1.741,43
9. Colômbia: 1.727,32
10. Itália: 1.714,29

Rotas de integração 
sul-americana 
serão inauguradas 
em 2025

INTERNACIONA 

RIO GRANDE DO SUL 

O governo federal 
autorizou a aber-
tura de mais de R$ 
1,28 bilhão em cré-

ditos extraordinários para auxiliar 
na recuperação do Rio Grande 
do Sul após as recentes enchen-
tes. As medidas foram publica-
das em duas Medidas Provisórias 
(MPs) no Diário Oficial da União 
de hoje (18). A MP 1.244/24 
destina R$ 1.253.601.800,00, 
enquanto a MP 1.243/24 oferece 
R$ 27.163.242,00. Esses créditos 
não afetam os resultados fiscais 
previstos para 2024 devido ao 
reconhecimento do estado de 
calamidade pública.

=A Casa Civil justifica o crédito 
para garantir fundos no Fundo 
Garantidor de Operações (FGO) 
para o Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf) e o Programa 
Nacional de Apoio ao Médio 

Produtor Rural (Pronamp). Bene-
fícios incluem descontos de até 
30% para agricultores familiares 
e 25% para médios produtores, 
limitados a valores específicos 
conforme o estado de calamidade 
pública.

Os recursos também serão 
utilizados para diagnósticos de 
estradas e barragens, levanta-
mento de danos em habitações e 
áreas quilombolas, reconstrução 
de comunidades afetadas, medi-
das de defesa civil, e reparos em 
instalações do Banco Central em 
Porto Alegre. Além disso, estão 
previstos investimentos em equi-
pamentos para a Justiça do Tra-
balho, Ministério Público Federal 
e outras instituições.

Com essa adição, o total 
de recursos destinados ao Rio 
Grande do Sul para enfrentar 
a calamidade chega a R$ 94,98 
bilhões.

Governo libera R$ 1,28 
bi para ações de apoio ao 

Rio Grande do Sul

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O chanceler russo, 
Serguei Lavrov, 
confirmou nego-
ciações secretas 

entre cientistas políticos russos 
e americanos sobre a Guerra 

da Ucrânia, reveladas pela 
Folha de S.Paulo em março. 
As conversas, não oficiais e 
autorizadas por Kremlin e 
Biden, discutiram temas como 
o status dos russos étnicos na 

Ucrânia e a neutralidade do 
país. Não houve avanços signi-
ficativos após mais de um ano 
de tratativas. Lavrov, durante 
sessões da ONU em Nova York, 
não detalhou os resultados 

dos encontros. A Rússia, mem-
bro permanente do Conselho 
de Segurança da ONU, é aliada 
da China e rival dos EUA, Reino 
Unido e França, todos potên-
cias nucleares.

Rússia confirma negociação 
secreta sobre Ucrânia com os EUA

MUNDO

CHARGE

(FOTO/DIVULGAÇÃO)

LÉO BAPTISTÃO COMEMORA GOL DO SANTOS CONTRA O BOTAFOGO — FOTO: RAUL BARETTA/AGIF
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Funcionários de 
um posto de 
saúde de São 
João de Meriti, 
na Baixada 
Fluminense, 

denunciam que pacientes 
tiveram que dividir espaço 
com mortos.

Segundo a denúncia, o 
necrotério foi desativado. 
Dessa forma, as pessoas 

que morriam continuavam 
ocupando leitos – que pode-
riam ser usados por outros 
pacientes.

O Posto de Saúde São 
João, que fica em Meriti, é 
um dos principais do municí-
pio e administrado pela pre-
feitura. Imagens mostram um 
corpo dentro de um plástico 
preto em um leito, enquanto 
uma idosa está na mesma 

sala internada.
O flagrante se repete em 

outras enfermarias e tam-
bém na sala vermelha. Uma 
das imagens mostra que dois 
corpos ocupavam leitos com 
equipamentos.

Funcionários denunciam 
que os corpos ficam em áreas 
comuns de atendimento e 
que o necrotério não fun-
ciona há mais de um mês.

“Se um paciente pas-
sar mal, ele é levado para 
a sala vermelha. E, na sala 
vermelha, se vir a óbito, o 
que acontece? Ele é prepa-
rado e fica por lá. E, depois, 
se outro paciente passar 
mal também, ele vai ficar 
do lado de um corpo”, conta 
um funcionário.

O posto de saúde está 
em reforma. Uma placa 

indica um investimento de 
R$ 1 milhão do governo fede-
ral e diz que a obra termina 
em outubro. Enquanto isso, 
pacientes dizem que várias 
salas estão fechadas e tendas 
foram montadas para orga-
nizar o atendimento.

Além disso, banheiros 
químicos estão sendo usa-
dos. O Conselho Regional de 
Medicina explica os riscos de 
deixar corpos nos leitos ao 
lado de pacientes.

“Na enfermaria, nós 
temos pacientes e acom-
panhantes que estão numa 
situação de vulnerabilidade. 
Não se trata só de um risco 
biológico, do risco sanitário 
que o cadáver pode vir a 
representar, mas também 
temos um aspecto huma-
nitário na questão, porque 
nós podemos imaginar o 
que pode representar para 
um paciente - numa situa-
ção de vulnerabilidade - e 
pro seu acompanhante ter 
um cadáver ali ao seu lado”, 
explica o conselheiro André 

Luís Medeiros.
Procurada, a Secretaria 

de Saúde afirmou que os 
corpos ficam em local com 
refrigeração adequada e 
que os problemas duraram 
cinco dias. Segundo a pasta, 
a região sofre de problemas 
de fornecimento de energia 
elétrica e que a situação será 
reparada nesta quinta (18).

Cidades 3

Nesta quinta-feira (18), 
o prefeito Eduardo 
Paes sancionou a Lei 

Complementar 273/2024, que 
autoriza a construção de um 
novo autódromo na cidade do 
Rio de Janeiro após a demo-
lição do Autódromo de Jaca-
repaguá em 2012, deixando a 
cidade sem uma infraestrutura 
adequada para esportes auto-
mobilísticos por mais de uma 
década. O projeto, elaborado 
pelo executivo municipal, pas-
sou por debates em reuniões e 
audiências públicas na Câmara 
dos Vereadores.
A nova legislação prevê uma 
Operação Urbana Consolidada 
(OUC) para viabilizar investi-
mentos por meio da Transfe-
rência do Direito de Construir 
(TDC). O autódromo será loca-
lizado próxima ao terminal de 
BRT Mato Alto, entre a Ave-
nida Dom João VI e a Estrada 
da Matriz, em Guaratiba.
Emendas adicionadas pela 
Câmara estipulam contrapar-
tidas, incluindo investimentos 
em melhorias no trânsito dos 
bairros vizinhos e a destinação 
de áreas para a construção de 

uma escola e espaços públicos 
de esporte e lazer.
O projeto visa que o desen-
volvimento seja conduzido 
pela iniciativa privada, sem 
custos diretos para o poder 
público. Segundo o presidente 
da Câmara, Carlo Caiado, o 
objetivo é fomentar a eco-
nomia local, gerar empregos 
e renda, além de criar uma 
área de proteção ambiental 
em Guaratiba.
O autódromo ocupará apenas 
2% da área total, reservando 
os outros 98% para um par-
que ambiental. A legislação 
inclui um plano de recupera-
ção ambiental com replantio 
de espécies nativas e a pre-
servação de um manguezal 
de 43 mil metros quadrados, 
estabelecendo também medi-
das para eficiência energética 
e sustentabilidade, como o uso 
de energia solar e sistemas de 
reúso de água.
Além disso, foi sancionada a Lei 
Complementar Nº 274/2024, 
que ajusta dispositivos e regu-
lamenta instrumentos para 
licenciamento de construções 
na cidade do Rio de Janeiro.

Novo autódromo no Rio: 
Prefeitura sanciona lei estabelece 

condições para o projeto

São Gonçalo - A Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de São Gon-
çalo, em conformidade com as 
diretrizes da Secretaria de Estado 
de Saúde, dará início à vacinação 
contra o Papilomavírus Humano 
(HPV) para usuários da Profilaxia 
Pré-Exposição (Prep) entre 15 e 
45 anos a partir desta quinta-
-feira (18).
A vacinação será realizada na Poli-
clínica Gonçalense de Referência 
de Doenças Crônicas e Transmis-
síveis, na Parada 40; Clínica Gon-
çalense da Família Dr. Zerbini, no 
Arsenal; e Polo Sanitário Hélio 
Cruz, em Alcântara. O horário de 
vacinação é de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h.
Os usuários de Prep que nunca 
receberam a vacina poderão 
receber três doses do HPV, com 
intervalo de dois meses entre 
a primeira e a segunda dose, e 
seis meses entre a primeira e a 
terceira dose. Aqueles que ini-
ciaram o esquema de vacinação, 
mas não o completaram, poderão 
finalizá-lo. Quem já completou o 
esquema não precisa de doses 
adicionais.
Gestantes não estão aptas para 
receber a vacina e devem aguar-
dar o puerpério para iniciar a imu-
nização. Pessoas com alergia a 
algum componente da vacina 
HPV também devem evitar a 
vacinação.
A vacinação contra o HPV é crucial 
para prevenir cânceres como os 
de colo do útero, vulva, vagina, 
ânus, pênis e orofaringe, além 
de verrugas genitais, pois o HPV 
é a IST mais comum no mundo.
A Prep, que consiste no uso diári

São Gonçalo 
amplia público 
para vacinação 

contra HPV

RIO DE JANEIRO SÃO GONÇALO

Pacientes dividem espaço de enfermaria com 
mortos em unidade de saúde de São João de Meriti

O Ifé English Course, admi-
nistrado por mulheres 
negras, está abrindo 

novas inscrições, com destaque 
para a celebração do Dia da 
Mulher Negra Latino-Americana 
e Caribenha em 25 de julho. As 
inscrições começam em 22 de 
julho e vão até 05 de agosto. 
Além das turmas regulares a 
R$99,90 por mês, o Ifé introduziu 
o Ifé Business para empresas e o 
Ifé Scholarship, um programa de 
bolsas de estudo.
O curso surgiu para suprir neces-
sidades específicas de pessoas 

como Luana Ferreira, guia de 
turismo, que encontrou no Ifé 
a oportunidade de voltar ao 
mercado de trabalho no turismo 
afrocentrado após dificuldades 
em outros cursos de inglês. 
Raquel Oliveira, outra ex-aluna, 
também destacou a impor-
tância do Ifé para sua carreira, 
elogiando a metodologia inclu-
siva e o enfoque na cultura afro-
-brasileira.
O Ifé English Course oferece um 
currículo afrocentrado dividido 
em sete semestres, com aulas 
semanais de duas horas e ativi-

dades extracurriculares. Além 
disso, promove atividades cultu-
rais como passeios e encontros, 
e capacita professores para um 
ensino de línguas mais inclusivo.
Para empresas, o Ifé Business 
visa promover a diversidade e 
equidade por meio do ensino de 
línguas afrocentrado, enquanto 
o Ifé Scholarship apoia financei-
ramente estudantes que neces-
sitam de auxílio para participar 
do curso.
As inscrições podem ser feitas 
online, com taxa de matrícula de 
R$45,00.

Ifé English Course abrirá novas vagas em 
celebração ao Dia da Mulher Negra 

Latino-Americana e Caribenha

RIO DE JANEIRO 

A denúncia partiu de funcionários, 
que contam que o necrotério estava 
desativado.

BAIXADA 

Após um século de extinção, biólogos comemoram 
nascimento de mais uma anta de vida livre no 

estado do Rio de Janeiro

Neste mês, biólogos 
celebram o Dia 
Mundial de Conser-

vação da Natureza com o 
nascimento de mais uma 
anta na natureza. Jasmim, 
reintroduzida em 2020 em 
Cachoeiras de Macacu pelo 

Refauna e Projeto Guapiaçu, 
deu à luz seu terceiro filhote. 
Desde 2017, sete antas 
nasceram livremente no Rio 
de Janeiro, após mais de um 
século de extinção local. A 
descoberta do filhote, graças 
à ciência cidadã, foi essen-

cial. O projeto visa reintro-
duzir pelo menos 50 antas nas 
florestas do Parque Estadual 
dos Três Picos e adjacentes, 
apoiado por diversas parce-
rias e cuidados intensivos 
durante o transporte e moni-
toramento dos animais.
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Para melhorar o 
abastecimento 
de água em 
áreas de difícil 
acesso, como 
regiões elevadas 

e morros de Nova Iguaçu, a 
Águas do Rio está implantando 
novos sistemas de bombea-
mento até dezembro. Essa ini-
ciativa beneficiará diretamente 
milhares de moradores.

Os novos sistemas são do 
modelo contêiner, sendo que 
dez deles já estão em fase de 
implementação. A escolha 
dos locais foi baseada em um 
estudo detalhado realizado 
pela concessionária.

"Desde o início da conces-
são, mais de 133 mil pessoas na 
Baixada Fluminense passaram a 
ter acesso à água tratada pela 
primeira vez. Isso reflete nos-
sos esforços para transformar 
a realidade de uma região his-
toricamente afetada por pro-
blemas de abastecimento. Com 
a implantação desses novos 
sistemas, estamos ampliando 
o acesso a serviços essenciais, 
tornando a vida diária mais 

prática e melhorando as con-
dições sanitárias das comuni-
dades", destacou Felipe Vaz-
quez, gerente de Operações 
da concessionária.

Com essa iniciativa, os mora-
dores de áreas elevadas terão 
acesso regular a água tratada, 
abandonando o uso de baldes 
e galões para suas atividades 
diárias.

Água tratada para 590 mil 
pessoas no estado

Em dois anos e sete meses 
de operação, a Águas do Rio 
investiu R$ 3,1 bilhões em 
melhorias, beneficiando mais 
de 590 mil pessoas com água 
tratada e encanada pela pri-
meira vez nas 27 cidades flu-
minenses sob sua concessão.

Esse número impressiona 
ainda mais quando observamos 
que, a cada hora durante esses 
31 meses, a água chegou às 
casas de 26 novos moradores 
do estado. Cerca de 2,7 milhões 
de pessoas (27% da população 
atendida) se tornaram clientes 
nesse período, usufruindo de 
conexões regulares e livres de 
irregularidades, o que contri-
bui para a redução do risco de 
exposição a doenças.

Baixada

NOVA IGUAÇU

Moradores que vivem em áreas mais elevadas terão acesso à água tratada e encanada de forma regular

Novos sistemas vão melhorar fornecimento de 
água em regiões altas e morros de Nova Iguaçu

JAPERI NILÓPOLIS 

Um total de 280 
alunos de quatro 
escolas munici-

pais de Japeri participam do 
projeto Educa Judô Brasil, 
que visa promover disciplina 
e melhorar o desempenho 
escolar por meio do judô. A 
iniciativa é uma parceria entre 
a Prefeitura local, a Associação 
de Judô Corpore Sano, com 
apoio da NTS e do Ministério 
do Esporte, via Lei de Incentivo 
ao Esporte. A NTS direciona 
parte de seu imposto de renda 
para financiar projetos espor-
tivos, promovendo sustenta-
bilidade e educação financeira 
nas famílias.

A infraestrutura neces-
sária é fornecida pela Prefei-
tura, através das Secretarias 
Municipais de Educação e 
de Esporte, Turismo e Lazer, 
tornando o projeto totalmente 
gratuito. Cada aluno recebe 
um kit com kimono, blusa e 

chinelo. As aulas de uma hora 
continuam durante as férias, 
assegurando a continuidade do 
aprendizado e da prática espor-
tiva nas escolas municipais Frei 
Maurício Viann, Pedra Lisa, 
Regina Célia Batista e Profes-
sora Etiene de Souza.

O Educa Judô Brasil já 
beneficia mais de 6 mil crianças 
em 67 municípios de cinco 
estados brasileiros. No Rio 
de Janeiro, além de Japeri, o 
projeto está presente em Nova 
Iguaçu, Miguel Pereira, Duque 
de Caxias e Macaé. Na Escola 
Municipal Frei Maurício Viann, 
ocorreu recentemente a distri-
buição de kits para 70 alunos, 
evidenciando o impacto posi-
tivo do judô no desempenho 
escolar e comportamento dos 
estudantes, conforme desta-
caram Saulo Moura, gestor da 
escola, e a professora Claudia 
Barros, árbitra nacional de 
judô.

Projeto Educa Judô Brasil 
transforma vida de 280 crianças 

em Japeri através do esporte

A Prefeitura de Niló-
polis, através da 
Secretaria Municipal 

de Cidadania e Direitos 
Humanos, oferece isenção 
na emissão de segunda 
via de documentos para 
pessoas de baixa renda em 
sua sede no Centro. O aten-
dimento ocorre de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h.
Entre os serviços disponibi-

lizados pela Secretaria estão a 
isenção e emissão de 2ª via de 
certidões de outros estados, 
além do encaminhamento 
para a defensoria pública em 
casos judiciais.
O horário para solicitar a 
isenção da carteira de iden-
tidade é de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 13h. Para 
certidões de nascimento, 
casamento, habilitação para 

casamento e óbito, o atendi-
mento é nas terças, quartas 
e quintas-feiras, das 10h às 
14h. É necessário apresentar 
identidade, CPF e compro-
vante de residência do muni-
cípio.
A secretaria está localizada 
no primeiro andar da prefei-
tura de Nilópolis, na rua 
Pedro Álvares Cabral, nº 305, 
Centro.

Sede de núcleos 
de 1º atendi-
mento é inaugu-
rada em São João 
de Meriti

SÃO JOÃO DE MERITI

Na quarta-feira (17), a 
Defensoria Pública 
inaugurou sua nova 

sede em São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense, 
destinada aos primeiros 
atendimentos nas áreas 
cível, de família, consumidor, 
infância, juventude e idoso. 
A cerimônia contou com 
a presença de Alessandra 
Bentes, chefe de Gabinete 
da DPRJ; Luciene Torres, 
secretária de Engenharia 
da DPRJ; Ana Paula Costa 
Barbosa e Sabrina Azevedo, 
defensoras titulares do 
núcleo local; e do prefeito 
João Ferreira Neto.
Alessandra Bentes destacou 
a importância de um espaço 
adequado para os aten-
dimentos, ressaltando o 
compromisso da Defen-
soria em defender os mais 
vulneráveis. Ana Paula Costa 
Barbosa enfatizou que o 
novo espaço permite um 
melhor atendimento às 
pessoas, enquanto Sabrina 
Azevedo mencionou a alta 
demanda de serviços na 
cidade.
A solenidade ocorreu na 
sala de espera da nova sede, 
climatizada e com capa-
cidade para 45 pessoas, 
reunindo equipes, auto-
ridades locais e repre-
sentantes de instituições 
parceiras. A defensora 
Sabrina Azevedo e outros 
defensores públicos também 
estiveram presentes. A sede 
está localizada na Avenida 
Prefeito José de Amorim, 
911, térreo - Edifício Antares 
- Parque Barão do Rio 
Branco, Vilar dos Teles, São 
João de Meriti.

Iniciativa é uma parceria entre a Prefeitura de 
Japeri e a Associação de Judô Corpore Sano, com 
o objetivo de promover o esporte entre os jovens

A iniciativa contempla pessoas de baixa renda. O 
atendimento é de segunda a sexta-feira, das 9h às 17h

BELFORD ROXO 
Idosas do Serviço de Convivência de Belford Roxo 
passeiam no Parque Chico Mendes no Recreio

Dezenas de senhoras do 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de 

Vínculos Apoio à Pessoa Idosa 
(API), da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social, 
Cidadania e Combate à Fome 
(Semascf) de Belford Roxo, 
desfrutaram de um passeio 
relaxante no Parque Ecoló-
gico Municipal Chico Mendes, 
no Recreio dos Bandeirantes, 

Rio de Janeiro, nesta quarta-
-feira (17). Acompanhadas pela 
supervisora Elionete Miranda de 
Oliveira Lima, conhecida como 
Nete, o grupo participou de cami-
nhadas orientadas pela guia Tiely 
Oliveira, além de piqueniques e 
observação dos jacarés-de-pa-
po-amarelo, espécie ameaçada 
de extinção. O parque, com 44 
hectares e quase 5km de trilhas, 
proporcionou contato direto 

com a natureza e momentos 
de aprendizado sobre sua 
fauna e flora. Conceição Maria 
de Souza dos Santos, 61 anos, 
expressou sua admiração pelo 
passeio e pela oportunidade de 
conhecer novidades, enquanto 
Valdívia da Conceição, 61, 
destacou a emoção de ver pela 
primeira vez a árvore Pau-Brasil 
e aprender sobre sua impor-
tância.

Secretaria de Cidadania e Direitos 
Humanos de Nilópolis oferece 

isenção de 2ª via de documentos
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Em uma força-ta-
refa pela segu-
rança pública e a 
saúde financeira 
do Rio de Janeiro, 
o governador 

Cláudio Castro se reuniu em 
Brasília com os presidentes do 
Senado, Rodrigo Pacheco, e da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira. Castro discutiu o endure-
cimento das leis contra o crime 
organizado e a renegociação da 
dívida dos Estados com a União.

Na Segurança, Castro pediu 
apoio para avançar projetos que 
aprimorem a legislação penal, 
defendendo penas mais rígidas 
e maior dificuldade na libera-
ção de presos em audiências de 
custódia. Ele destacou a neces-
sidade de endurecer as regras 
para que o crime não compense, 
especialmente para integrantes 
de organizações criminosas, e 
reforçou a importância de ações 
mais rígidas para impedir a 
entrada de armas e drogas no 
país. Além disso, Castro enfati-
zou a necessidade de combater a 
lavagem de dinheiro para asfixiar 
o crime organizado, tratando 
criminosos ligados ao tráfico e 
à milícia com mais rigidez. Ele 

mencionou a dificuldade em 
combater a lavagem de dinheiro 
de empresas aparentemente 
formais que pertencem a orga-
nizações criminosas.

Sobre a renegociação da 

dívida do Rio, que hoje soma 
R$ 194 bilhões, Castro busca 
acelerar a discussão no Con-
gresso da proposta apresen-
tada por Pacheco, elaborada a 
partir de conversas com outros 

governadores. A proposta cria o 
Programa de Pleno Pagamento 
da Dívida (Propag), que visa 
reduzir os débitos com mudan-
ças no indexador que corrige a 
dívida e a possibilidade de usar 

ativos para abatimento dos valo-
res devidos. O governador pro-
põe a continuidade do debate no 
Congresso para fazer os ajustes 
necessários no texto, permitindo 
que os estados sejam atendidos 

de maneira razoável.
Castro reforçou que a solução 

para a dívida deve ser conjunta 
e razoável, permitindo que os 
estados voltem a ser pujantes 
e equilibrados, ressaltando a 
necessidade de uma discussão 
ampla e fundamentada para o 
benefício de todos os estados 
brasileiros.

- Falei com os presidentes 
(Pacheco e Lira) sobre a dificuldade 
que a gente tem, sobretudo para o 
combate à lavagem de dinheiro de 
empresas que, aparentemente são 
formais, mas pertencem a organi-
zações criminosas. É um tipo de 
crime que está entrando nas ins-
tituições regulares – acrescentou.

 RENEGOCIAÇÃO DA DÍVIDA 
DO RIO

Cláudio Castro tem tratado, de 
perto, da renegociação da dívida 
do Rio com a União, hoje no mon-
tante de R$ 194 bilhões. E, agora, 
busca acelerar a discussão no Con-
gresso da proposta apresentada 
em 9 de julho por Pacheco, que 
busca uma solução para todos os 
estados. O texto foi elaborado a 
partir de conversas com Castro e 
outros governadores. Sobre isso, 
o chefe do Executivo fluminense 
conversou também com o senador 
Davi Alcolumbre, que será o relator 
da matéria.

Estado 5

Em reunião Castro defende regras 
mais duras para o combate ao crime

A Ação Ordo, com 67 
prisões em quatro 
dias, avança no 

combate ao crime. O governo 
estadual e concessionárias Iguá, 
Águas do Brasil, Naturgy, Light, Oi 
e Claro ampliaram a tarifa social 
para famílias de baixa renda, 
visando preços competitivos e 
evitando a exploração ilegal. 
Reuniões planejam expandir 
projetos sociais nas comunidades 
da Ação Ordo.

- O monopólio da força é do 
Estado. Não permitiremos que 
criminosos impeçam a atuação 
das concessionárias. Vamos 
combater o crime organizado 
cortando seu braço financeiro 
- afirmou o governador Cláudio 
Castro.

O secretário de Segurança 

Pública, Victor dos Santos, apoiou 
melhorias nos serviços e ques-
tões regulatórias para reduzir a 
tarifa social. Ele destacou que 
serviços inadequados são explo-
rados por criminosos, forçando 
moradores de baixa renda a 
usarem serviços clandestinos. O 
Estado atua nessas áreas para 
inibir crimes e tornar os serviços 
acessíveis.

Durante a Ação Ordo, a 
Naturgy realizou 100 vistorias 
e recuperou 58 medidores. A 
Light inspecionou 18 estabele-
cimentos e calculou um prejuízo 
de R$ 280 mil com desvios. A Oi 
reconectou mais de 600 clientes 
na Cidade de Deus. A Águas do 
Brasil identificou 75% de perdas.

- As concessionárias são 
parceiras do Estado. Pedimos 

que ampliem a tarifa social e o 
Estado ajudará com compen-
sações - disse Nicola Miccione, 
secretário da Casa Civil.

Participaram da reunião 
os secretários André Moura e 
coronel Menezes. Na Cidade de 
Deus, a Polícia Militar encontrou 
munições, granadas, pistolas 
e carregadores enterrados, 
causando um prejuízo de R$ 
177 mil aos criminosos. Agentes 
fiscalizaram transporte irregular 
em Taquara e Jacarepaguá, abor-
dando 108 veículos e autuando 
70. Em Vargem Grande, uma 
empresa de água operava irregu-
larmente e teve suas atividades 
interrompidas.

A Polícia Civil monitora 14 
comunidades e a Chacrinha, na 
Praça Seca.

Setor do aço 
registra aumento 

de mais de 
100% em vagas 
de emprego no 
RJ no primeiro 

semestre

RIO DE JANIEO

A oferta de vagas de 
emprego no setor de 

aço no estado do Rio de 
Janeiro aumentou mais de 100% 

no primeiro semestre de 2024 em 
comparação ao mesmo período 

do ano passado, conforme levan-
tamento da Associação dos 

Processadores de Aço do Estado 
do Rio de Janeiro (Aproaço). 

Segundo a associação, mais de 
500 vagas de trabalho foram 

abertas entre janeiro e junho, um 
aumento de 110% em relação a 
2023, quando foram registradas 

238 oportunidades. 
O setor está especialmente aque-

cido no Sul do Rio, que abriga a 
Companhia Siderúrgica Nacional 
(CSN) em Volta Redonda, a maior 
siderúrgica do Brasil e da América 
Latina, além de outras indústrias 
de aço, com uma nova instalação 

prevista para Valença. 
O bom momento do setor de 

aço no Rio de Janeiro se deve ao 
aumento da produção e consumo 
de matéria-prima. De acordo com 

o Instituto Aço Brasil, o estado 
produziu 2,21 milhões de tone-

ladas de aço bruto nos primeiros 
três meses de 2024, um aumento 
de 19,7% em comparação com o 

mesmo período de 2023. 
TROFÉU RIO DE AÇO 

Para premiar as melhores inicia-
tivas das empresas do setor 

no estado, a Aproaço realizará 
a entrega do "Troféu Rio de 

Aço" nesta quinta-feira (18) em 
Pinheiral. São cinco categorias: 

Iniciativa Sustentável, Incentivo à 
Educação, Melhor Projeto Social, 
Mulheres de Aço e Práticas Inova-

doras de RH. 

RIO DE JANEIRO 
 Forças de segurança do 
Governo do Estado prendem 
60 criminosos em três dias

RIO DE JANEIRO 

No terceiro dia da Ação 
Estruturada Ordo, as 
forças de segurança do 

Rio ampliaram operações para 
os Morros da Covanca, Jordão, 
Santa Maria e Bateau Mouche, 
monitorando 14 comunidades 
e efetuando 60 prisões, sendo 
52 em flagrante. O governador 
Cláudio Castro destacou o 
combate às quadrilhas que 
exploram financeiramente a 
população e a importância de 
restabelecer serviços públicos 
legais.
A expansão das operações, 
baseada em informações da 
Polícia Civil, resultou no fecha-
mento de centrais clandestinas 
de TV e internet. A Delegacia 
de Defesa dos Serviços Dele-
gados prendeu seis pessoas 
por receptação de equipa-
mentos de concessionárias. 
No Morro do Jordão, uma 
central clandestina pagava 

R$ 80 mil mensais ao tráfico; 
três pessoas foram presas. No 
Tanque, outras duas centrais 
foram fechadas.
Equipes de concessionárias e 
a Polícia Militar recuperaram 
medidores de gás e inspe-
cionaram estabelecimentos, 
contabilizando um prejuízo 
de R$ 280 mil em desvios. A 
operação também combateu o 
transporte ilegal com barreiras 
de fiscalização em vias prin-
cipais. Agentes municipais 
removeram 37 toneladas de 
material de barricadas na 
Cidade de Deus e interditaram 
ferros-velhos irregulares na 
Gardênia Azul.
A Ação Ordo mobiliza 2 mil 
militares e civis, com apoio 
tecnológico avançado e um 
Centro Integrado de Comando 
e Controle Móvel, visando 
reordenar e garantir a segu-
rança nas comunidades.

 Estado alinha ampliação da tarifa social 
concedida por concessionárias para 
coibir exploração ilegal de serviços

Medida, para combater o braço financeiro de organizações 
criminosas, busca tornar o preço competitivo

VICTOR SANTOS, SECRETÁRIO DE SEGURANÇA PÚBLICA DO RIO DE JANEIRO

Niterói recebe Festival 
ODS com debates sobre o 
mercado de trabalho

Niterói sediará, nesta 
sexta-feira (19), o 
Festival ODS, promo-

vendo debates sobre igual-
dade de oportunidades no 
mercado de trabalho e as 
necessidades de diferentes 
gerações. O evento, orga-
nizado pela Agenda Pública 
e Prefeitura de Niterói, 
ocorrerá na Sala Nelson 
Pereira dos Santos e incluirá 
palestras, oficinas, pitches 
e entrevistas com espe-
cialistas. Em sua quarta 
edição, o festival focará nas 
transformações tecnoló-

gicas e o futuro do trabalho, 
reunindo participantes de 
governos, empresas, ONGs 
e universidades. A inscrição 
é gratuita e as vagas são 
limitadas. Haverá também 
oportunidades de emprego 
para jovens e profissionais 
acima de 50 anos. 
Serviço:
- Data: 19 de julho
- Horário: a partir das 9h
- Local: Sala Nelson Pereira 
dos Santos
- Inscrição: [festivalods.org.
br](https://www.festiva-
lods.org.br/)

Em Brasília, governador também destacou que a proposta de renegociação 
da dívida apresentada no Congresso é avanço para os Estados
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O g ove r n o 
dos Esta-
dos Uni-
dos moni-
torou o 
presidente 

Lula (PT) através da produ-
ção de pelo menos 819 docu-
mentos, totalizando 3.300 
páginas de registros. Esses 
dados abrangem o período 
de 1966 a 2019, ano em que 
o pedido foi formalizado. 
A confirmação do monito-
ramento foi feita pelo jor-
nalista e escritor Fernando 
Morais, biógrafo do presi-
dente, e foi divulgada pelo 
jornal Folha de S. Paulo.

A CIA, principal agência de 
inteligência do país, elaborou 
a maior parte dos levanta-
mentos sobre o presidente 
brasileiro, totalizando 613 
documentos e aproxima-
damente 2.000 páginas. 
Segundo Fernando Morais, 
os documentos incluem 
planos militares brasileiros 
e informações sobre a pro-
dução da Petrobrás. Também 
são detalhadas as relações 
de Lula com a ex-presidente 
Dilma Rousseff (PT), e auto-
ridades do Oriente Médio e 
China. O escritor menciona 
que o acervo não contém 
informações do mandato 
atual de Lula, iniciado em 

2023, pois os documentos 
foram solicitados em 2019.

Morais e seus advogados 
utilizaram a Lei de Acesso à 

Informação americana para 
solicitar relatórios, e-mails, 

cartas, minutas de reuniões, 
registros telefônicos e outros 

documentos dos órgãos de 
inteligência dos EUA. Os pri-
meiros registros remontam a 
1966, quando Lula começou 
sua carreira como torneiro 
mecânico no ABC Paulista 
e ingressou no movimento 
sindical. Ele se tornou presi-
dente do Sindicato dos Meta-
lúrgicos de São Bernardo do 
Campo e Diadema em 1975.

Além dos documentos da 
CIA, foram identificados 111 
do Departamento de Estado, 
49 da Agência de Inteligência 
da Defesa, 27 do Departa-
mento de Defesa, oito do 
Exército Sul dos Estados Uni-
dos e um do Comando Ciber-
nético do Exército.

A equipe de Morais aguarda 
resposta do FBI, da Agên-
cia de Segurança Nacional 
dos EUA (NSA) e da Rede de 
Combate a Crimes Financei-
ros, que devem responder 
dentro de um prazo de 20 
dias úteis, prorrogáveis por 
mais 20.

Os dados obtidos por 
Morais serão utilizados 
na segunda parte da bio-
grafia de Lula, ainda sem 
data de lançamento. O 
primeiro volume, lançado 
em 2021 pela Companhia 
das Letras, já foi tradu-
zido para chinês, inglês e 
espanhol.

Lula foi monitorado pelo governo 
dos Estados Unidos, diz jornal

COTIDIANO 

Mortes violentas no Brasil 
diminuem 3,4% em 2023

Em 2023, as mortes 
violentas no Brasil redu-
ziram em relação a 2022, 

com uma queda de 3,4%, tota-
lizando 46.328 casos regis-
trados, ou 22,8 mortes por 
100 mil habitantes, conforme 
o Anuário Brasileiro de Segu-
rança Pública divulgado nesta 
quinta-feira (18) pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança 
Pública. O índice de mortes 
violentas intencionais inclui 
homicídios dolosos, femi-
nicídios, latrocínios, lesões 
corporais seguidas de morte e 
mortes por intervenções poli-
ciais.
David Marques, coorde-
nador de projetos do Fórum, 
destacou que a redução, 
embora positiva, mantém o 
Brasil como um país violento. 
Ainda, enfatizou que a 
tendência de queda iniciada 
em 2018 é significativa, mas 
o número de mortes continua 
alto, evidenciando que o Brasil, 
com apenas 3% da população 
mundial, concentra 10% dos 
homicídios globais.
As cidades mais violentas 

incluem Santana (AP), lide-
rando com 92,9 mortes por 
100 mil habitantes, seguida 
por municípios baianos como 
Camaçari, Jequié e Sorriso. 
As regiões Norte e Nordeste 
apresentam as maiores taxas 
de violência, influenciadas por 
disputas entre facções e altas 
taxas de letalidade policial.
Os investimentos em segurança 
pública alcançaram R$ 137,9 
bilhões em 2023, um aumento 
de 4,9% em relação ao ano 
anterior, com destaque para 
os investimentos municipais, 
que cresceram 13,2%. Fundos 
como o Funpen, apesar de uma 
queda de 48,6%, e o Fundo 
Nacional de Segurança Pública, 
com crescimento de 140,8%, 
refletem diferentes prioridades 
na gestão do sistema carcerário 
e na prevenção à violência.
Baseado em dados dos 
governos estaduais, Tesouro 
Nacional e polícias civil, militar 
e federal, o Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública continua 
a ser uma referência na análise 
e divulgação das estatísticas 
criminais no país.

Diferentes órgãos americanos produziram ao menos 819 documentos 
sobre o presidente brasileiro entre 1966 e 2019
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A m i n i s t r a 
do Plane-
jamento e 
Orçamento, 
S i m o n e 
T e b e t , 

garantiu que a revisão de gas-
tos do governo será feita com 
“inteligência, racionalidade e 
justiça social”, sem compro-
meter os programas sociais. 
Segundo ela, os filtros aplica-
dos no Bolsa Família já resul-
taram em uma economia de 
R$ 12 bilhões com o programa.

Ela lembrou que, em caráter 
emergencial, o cadastro para 
o Bolsa Família foi facilitado 
durante a pandemia, mas que 
com a melhora da situação, 
tanto do ponto de vista da 
saúde como econômico, mui-
tas pessoas puderam abrir mão 
do benefício.

A ministra explicou que, da 
pandemia para cá, o Brasil cres-
ceu, só no ano passado, quase 
3%, e que o país se encontra 
atualmente com índices recor-
des de empregos e carteiras 
de trabalho assinadas. “Isso 
significa que muita gente que 
precisava do Bolsa Família não 
precisa mais”, disse nesta quin-
ta-feira (18), no programa Bom 
Dia, Ministra, produzido pela 
Empresa Brasil de Comunica-
ção (EBC).

“Fizemos um filtro e con-
seguimos, entre aspas, eco-
nomizar R$ 12 bilhões [com 
o Bolsa Família]. Não é para 
economizar, até porque uma 
parte foi para outras políticas 

públicas. Outra parte foi para 
a gente resolver esse problema 
do déficit fiscal”, acrescentou 
ao garantir que grande parte 
desse dinheiro teve como des-
tino a reposição de políticas 
públicas que tinham sido aban-
donadas durante o governo 
anterior. Ela garantiu que não 

há possibilidade nenhuma de 
o governo acabar com o Bene-
fício de Prestação Continuada 
(BPC).

Simone Tebet reiterou que 
o governo manterá todo o cui-
dado com a questão fiscal. “O 
Brasil não pode gastar mais do 
que arrecada”, afirmou. “Mas, 

ao mesmo tempo, não pode 
gastar menos do que o neces-
sário”, acrescentou.

“Não podemos esque-
cer que o Brasil saiu muito 
empobrecido da pandemia e 
que muitas políticas públicas 
foram abandonadas. Tive-
mos de repor muitas políticas 

públicas em 2023. Foram seis 
anos sem atualizarmos [o valor 
da] merenda escolar das nossas 
crianças. A Farmácia Popular 
foi totalmente desestrutu-
rada. O Minha Casa, Minha 
Vida ficou quatro anos sem 
um contrato novo para a faixa 
de quem ganha até um salário 

mínimo e meio”, argumentou.

DESAFIO
Na avaliação da ministra, 

a tarefa de sua pasta é um 
grande desafio, em meio a todo 
esse contexto. “Mas a gente faz 
isso com muita sensibilidade, 
carinho e amor, sabendo que, 
por trás desses números, exis-
tem pessoas e gente sofrendo. 
Existem crianças dormindo 
com fome. Portanto, o que 
precisamos é equilibrar”, disse.

“De forma objetiva, vamos 
ter de cortar gastos. Mas vamos 
cortar gastos naquilo que 
efetivamente está sobrando. 
Fraude, erros e irregularida-
des, ainda têm muito. Por 
isso, temos de fazer reformas 
estruturantes para poder ter 
[recursos] para aquilo que mais 
precisa. Onde mais precisa? 
Eu sou professora e sei. É na 
educação e na saúde”, disse.

Com relação às obras do 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), a minis-
tra Simone Tebet disse que 
será preservado, mesmo que 
se façam necessários alguns 
cortes temporários, contin-
genciamento ou bloqueios 
em obras. “Nesse caso, a 
gente fará naquelas [obras] 
que não foram iniciadas. A 
cada 2 meses faremos revi-
sões, podendo repor de outra 
forma. Mas repito, não há 
nenhuma sinalização de que 
o PAC, especialmente na área 
de educação e da saúde, terá 
corte”, garantiu.

Ministra diz que governo terá todo cuidado com a questão fiscal

Revisão de gastos não comprometerá 
programas sociais, garante Tebet

ENTRETENIMENTO EDUCAÇÃO 

O Rock in Rio 
está se prepa-
rando para 
sua edição de 

40 anos em setembro, com 
várias novidades e melhorias 
anunciadas pela organização 
do evento. O Palco Mundo e 
o Palco Sunset terão dimen-
sões iguais, garantindo que 
o público não perca nenhum 
detalhe dos shows. Além 
disso, o Palco Mundo rece-
berá novos telões de LED, 
totalizando 830 m², proporcio-
nando uma experiência visual 
moderna e imersiva.

A Cidade do Rock está 
passando por mudanças signi-
ficativas, incluindo a substi-
tuição de 110 quilômetros de 
fios elétricos e 90 mil m² de 
gramado sintético. O Palco 

Sunset mudou para uma área 
mais espaçosa, anteriormente 
ocupada pela Rock Street, e 
promete shows emocionantes 
de artistas como Mariah Carey, 
Iza e Gloria Gaynor.

Outra novidade é a Global 
Village, uma nova área de 7.500 
m² que celebrará a diversidade 
cultural e musical ao redor do 
mundo, com uma cenografia 
inspirada em ícones arquite-
tônicos globais. O Supernova 
retorna com artistas nacionais 
e internacionais, enquanto a 
Babilônia Feira Hype oferecerá 
moda, arte e design dentro da 
Cidade do Rock.

O evento está marcado 
para os dias 13, 14, 15, 19, 
20, 21 e 22 de setembro de 
2024, na Zona Oeste do Rio de 
Janeiro.

Rock In Rio 2024: Palco Mundo e Sunset 
com as mesmas dimensões, grama sinté-

tica substituída e novos telões de LED

As inscrições para 
o processo do 2º 
semestre do Programa 

Universidade para Todos 
(Prouni) poderão ser feitas 
entre os dias 23 e 26 de julho, 
segundo edital do Ministério 
da Educação (MEC). Serão 
ofertadas mais de 243 mil 
bolsas para esta edição do 
programa. A inscrição deve 
ser feita pelo Portal Único de 
Acesso ao Ensino Superior. 
As inscrições são gratuitas e 
os resultados com os pré-se-
lecionados do Prouni do 
2º semestre de 2024 serão 
divulgados no dia 31 de 
julho, em primeira chamada, 
e 20 de agosto, em segunda 
chamada.
Quem não for selecionado, 
pode entrar na lista de 
espera, manifestando inte-

resse entre os dias 9 e 10 de 
setembro. A lista de espera 
estará disponível no dia 13 de 
setembro no Sistema do Prouni 
(Sisprouni). 
Para participar do Prouni, o 
estudante tem que ter parti-
cipado do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) em 2022 
ou 2023 e com nota mínima de 
450 pontos na média das cinco 
provas, além de nota acima de 
zero na redação. As inscrições 
são gratuitas.
O interessado também deve 
ter renda familiar por pessoa 
que não ultrapasse um salário 
mínimo e meio para bolsas inte-
gras e até três salários mínimos 
para bolsas parciais, que cobrem 
50% dos custos no ensino supe-
rior.
O MEC deve publicar, ainda 
nesta quinta-feira (18), as infor-

mações detalhadas sobre 
oferta de bolsas, local, 
cursos, turnos e instituições 
participantes na página do 
Prouni na internet. Para se 
inscrever, o participante tem 
que ter cadastro no Login 
Único do governo federal e 
criar uma conta no portal gov.
br. Caso já esteja cadastrado, 
basta realizar o login com 
o Cadastro de Pessoa 
Física (CPF) e a senha. 
PROUNI
Criado em 2004, o Prouni 
oferta bolsas de estudo (inte-
grais ou parciais) em cursos 
de graduação e de formação 
específica em institui-
ções de educação superior 
privadas.  O Prouni  ocorre 
duas vezes ao ano e tem 
como público-alvo o estudante 
sem diploma de nível superior.  

Comitiva 
federal visita 
áreas de con-
flitos indíge-
nas em MS

COTIDIANO 

Uma comitiva do 
governo federal 
de Brasília visitou 
Mato Grosso do 

Sul para mediar conflitos 
fundiários após indígenas 
serem atacados por homens 
armados em duas locali-
dades. O objetivo foi verificar 
a situação dos guarani-
-kaiowá, ouvir demandas e 
garantir segurança. Na Terra 
Indígena Amambaipegua I, 
a comitiva esteve no Tekoha 
Kunumi, palco do recente 
ataque. Indígenas relataram 
cercos e disparos de arma 
de fogo, resultando em feri-
mentos.
O Ministério da Justiça 
autorizou o envio da Força 
Nacional para proteger 
aldeias no Cone Sul do 
estado. Em Tekoha Panambi 
e Tekoha Yvyajere, em 
Douradina, indígenas foram 
atacados ao retomarem parte 
do território ancestral. A Aty 
Guasu denunciou condições 
precárias e ameaças de lati-
fundiários.
A comitiva incluiu represen-
tantes de diversos órgãos 
e contesta a Lei do Marco 
Temporal e a PEC nº 48. O 
MPI destaca a insegurança 
jurídica e a violência contra 
indígenas. A Famasul também 
mencionou a insegurança 
jurídica no estado.

Evento acontece entre 13 e 22 de 
setembro, na Cidade do Rock, no Rio.

Prouni 2º semestre: inscrições 
começam na próxima terça-feira

Geral 
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          OPORTUNIDADES

A Perbras, uma das 
principais empre-
sas no setor de 
óleo e gás no Bra-
sil, está com diver-

sas vagas de emprego abertas em 
várias regiões do país. As opor-
tunidades abrangem diferentes 
áreas de atuação, desde funções 
operacionais até posições técni-
cas e administrativas. A seguir, 
detalhamos as principais vagas 
disponíveis, os requisitos necessá-
rios e as localizações das oportu-
nidades, com o intuito de auxiliar 
os interessados a encontrarem a 
posição ideal.

Conheça as vagas de emprego 

disponibilizadas na Perbras e o 
local de atuação

Almoxarife — Coari, Amazonas
Os interessados nas vagas de 

emprego da Perbras devem pos-
suir curso técnico em Administra-
ção, Logística ou áreas correlatas, 
além de conhecimentos em infor-
mática, especialmente no Pacote 
Office. É necessário também ter 
experiência comprovada na exe-
cução das atividades de almoxa-
rifado e possuir CNH categoria B.

O almoxarife será responsável 
por organizar e manter o almo-
xarifado, realizar recebimento, 
estocagem, distribuição, registro 
e inventário de matérias-primas 

e mercadorias adquiridas. Além 
disso, utilizará recursos de infor-
mática para controle de materiais 
de expediente e para levantar 
as necessidades de reposição de 
estoque.

Analista Técnico de Logística 
— Rio de Janeiro

O cargo requer formação supe-
rior em áreas Exatas ou Huma-
nas, além de pelo menos 2 anos 
de experiência na indústria de 
Óleo e Gás e conhecimento no 
Sistema SAP. O Analista Técnico 
de Logística será responsável por 
monitorar de forma sistemática os 
serviços regulares e atendimen-
tos extras, além de coordenar 

o transbordo entre unidades e 
garantir a eficiência operacional 
do transporte marítimo. Também 
será parte das suas atribuições 
identificar e corrigir informa-
ções técnicas em requisições de 
transporte, assegurando o melhor 
atendimento logístico possível.

Plataformista de Produção — 
Veja como é fácil se candidatar 
em uma das vagas de emprego 
ofertadas pela empresa:

Para se inscrever nas vagas 
disponíveis na Perbras, você 
acessar o perfil da companhia 
no LinkedIn através do seguinte 
link: https://www.linkedin.
com/company/perbras/jobs/. 

Feito isso, basta navegar até 
a seção de “Vagas” e explorar 
as oportunidades disponíveis. 
Você ainda pode filtrar as vagas 
de acordo com suas áreas de 

interesse e habilidades, e então 
clicar na vaga desejada para 
obter mais informações e se 
inscrever diretamente pelo 
LinkedIn Paula.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Perbras anuncia novas vagas de emprego para 
profissionais que residem no RJ, RN, ES, AM e CE
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TEATRO & CULTURA

O musical auto-
ral está rela-
cionado à pró-
pria formação 
cultural do 
povo brasi-

leiro, em que diversos saberes, 
crenças, costumes e tradições 
se unem na construção de his-
tórias. Mas quais são os cami-
nhos iniciais que os artistas 
devem tomar para a criação de 
um musical brasileiro? Com a 
realização de mostras e ofici-
nas, o festival Minitrama chega 
à sua segunda edição de 1º a 
3 de agosto no Centro Cultural 
Justiça Federal, com o objetivo 
de ser um ponto de encontro 
para quem escreve musicais no 
Rio de Janeiro e para o público 
admirador do gênero. Um 
“laboratório”, no qual novos 
espetáculos podem comparti-
lhar seus primeiros passos com 
o público, democratizando o 
acesso aos bastidores do tea-
tro musical.
 O festival foi criado no ano 

passado pelos dramaturgos e 
amigos Gabriela Alkmin, Luiz 
Buarque e Marcelo Albuquer-
que. Diante do desafio do alto 
custo dos musicais, resolveram 
investir em “minimusicais”, em 
que os criadores apresentam 
versões de até 20 minutos dos 

espetáculos que estão desen-
volvendo. Este exercício de 
concisão também permite que 
os participantes possam focar 
suas pesquisas no material 
escrito. “Reduzir o tamanho 
das apresentações equilibra o 
orçamento e ainda assim nos 
possibilita apresentar uma 
experiência com “início/meio/

fim” aos espectadores”, explica 
Marcelo Albuquerque. “Já o 
público, tem a rara oportu-
nidade de vivenciar a criação 
de um musical e colaborar 
com seus autores através de 
oficinas e rodas de conversa”, 
acrescenta Gabriela Alkmin.
 A anfitriã da festa é a atriz 

Stella Maria Rodrigues, que já 

participou de musicais como 
“Company”, “Cole Porter, ele 
nunca disse que me amava”, 
“Romeu e Julieta, ao som de 
Marisa Monte”, “Cazuza, pro 
Dia Nascer Feliz”, entre outros. 
E ela quem vai abrir a noite 
para as apresentações dos 
“minimusicais” “A Pandêmica 
Comédia” (01/08 e 03/08), 

“Casa dos Artistas Fodidos” 
(01/08 e 02/08), “Sem Sinal” 
(01/08 e 02/08) e “Antes que 
tudo acabe” (02/08 e 03/08). 
No último dia, haverá uma 
roda de conversa após as 
apresentações.
“Na época em que comecei a 

fazer musical, nós não tínha-
mos esse preparo de hoje, de 

estudar canto, dança, inter-
pretação. Era meio no susto. 
Por isso, é muito bom ver essa 
evolução, e os jovens atores 
de hoje já com esse preparo. O 
teatro musical entrou no Brasil 
e está tendo a nossa cara, né? 
No festival Minitrama, vemos a 
qualidade dos nossos auto-
res, diretores, atores, de toda 
essa engrenagem do teatro”, 
celebra a atriz Stella Maria 
Rodrigues. “Os musicais da 
Broadway são incríveis, mas 
ver o teatro musical autoral 
ganhando força aqui, sem 
se guiar por fórmulas ame-
ricanas, é gratificante. No 
evento, temos a possibilidade 
de conhecer e ver quanta 
criatividade, quanto talento 
existe aqui”, completa a atriz. 
Serviço:
Data: 01, 02 e 03 de agosto
Centro Cultural Justiça Fede-

ral: Av. Rio Branco, 241 - Cen-
tro, Rio de Janeiro - RJ
Dias e horários: quinta a 

sábado, às 14h30 e 16h30 (ofi-
cinas) e 19h (mostras)
Ingressos: Mostra - R$ 60 

(inteira) e R$ 30 (meia-en-
trada). Oficina - R$ 30.
Lotação: 125 lugares (teatro) e 

30 vagas (oficinas)
Duração: 1h30 (as mostras e 

cada oficina).

G
CADERNO

O monólogo “Um pássaro não é uma 
pedra” estreia, dia 02 de agosto

Rio Digital 
Arts Festival: 
programação 
cultural imersiva 
e gratuita com 
exposição de 
trabalhos artistas 
da arte digital no 
ExpoMag, RJ    

SOLO ARQUEOLOGIAS DO FUTURO ESTÁ DE 
VOLTA AO RIO DEJANEIRO PARA APRESENTAÇÕES 

GRATUITAS NA PENHA E NO CATETE

O espetáculo "ARQUEO-
LOGIAS DO FUTURO" 

retorna ao Rio de 
Janeiro com quatro apre-
sentações gratuitas. Será 

realizado em 19 de julho, às 
19h, na Arena Carioca Dicró, 
Penha, e nos dias 26 e 27 de 
julho, às 19h, e 28 de julho, 

às 18h, no Teatro Cacilda Bec-
ker, Catete.

Idealizado por Mauricio Lima, 
o espetáculo surge do projeto 

Museu dos Meninos, inves-
tigando memórias faveladas 

no Complexo do Alemão. 
Lima explora uma arqueolo-
gia afetiva, usando artefatos 
como vídeos, objetos e his-

tórias coletadas na pesquisa. 
A dramaturgia dialoga com 

conceitos museológicos, 

refletindo sobre narrativas 
corporais e quem tem voz 

para contá-las.
A performance, entre teatro, 
dança e artes visuais, desafia 
estigmas sociais associados 

à juventude do Complexo do 
Alemão. A encenação visa 

criar novas perspectivas para 
o futuro desses territórios, 

enfatizando a vida e a sensi-
bilidade locais.

"ARQUEOLOGIAS DO 
FUTURO" enfrentou desafios 
durante a pandemia, adap-

tando-se para performances 
virtuais e encontrando reco-
nhecimento internacional. 

Agora, financiado pelo Edital 
"Evoé! RJ", chega ao Rio de 

Janeiro após estreia no Festi-
val de Curitiba 2023.

Nos anos 1980, num 
campo de refugiados 
em Jenin, na Pales-

tina, Arna Mer, judia 
israelense, e Samira Zubeidi, 

árabe palestina, criaram o 
Teatro de Pedra, que aten-
dia milhares de crianças e 
foi destruído pelo exército 

israelense. Vinte anos depois, 
nos anos 2000, os filhos des-
sas duas mulheres criaram o 
Teatro da Liberdade, ainda 
de pé e indicado ao prêmio 
Nobel da Paz de 2024. Com 

idealização e atuação de 
Lucas Oradovschi, o monó-

logo “Um pássaro não é uma 
pedra”, que estreia dia 2 de 
agosto no Espaço Cultural 

Municipal Sérgio Porto, conta 
essas histórias a partir da 

perspectiva de uma pedra, 
um pedaço de escombro 
de um teatro destruído. A 

direção foi feita coletiva-
mente por Adriana Schneider, 
Cátia Costa e Mar Mordente, 

a partir de dramaturgia de 
Adriana Schneider, Cátia 

Costa, Daniel Bueno, Lucas 
Oradovschi e Mar Mordente e 
texto de Daniel Bueno e Lucas 

Oradovschi.
“Eu ouvi essa história durante 
o meu mestrado e fui comple-
tamente atravessado por ela. 
Eu precisava contá-la para o 
mundo. Ela mostra as possi-
bilidades de aliança em meio 

à guerra, alianças que vão 
além das diferenças étnicas, 
culturais, religiosas...”, conta 

Lucas Oradovschi, ator de 
ascendência judia, que busca 
tratar com poesia questões 

políticas e sociais atuais e que 
nos são urgentes. “Eu percebi 
que essa não é apenas uma 

história que dialoga com uma 

realidade da guerra atual no 
oriente médio. Ela se rela-

ciona também com a nossa 
história brasileira e latino-a-

mericana, tão mergulhada em 
violências coloniais, históri-

cas, atuais”, completa.
Serviço:

Espetáculo:Um pássaro não é 
uma pedra

Temporada:de 02 a 25 de 
agosto de 2024

Espaço Cultural Municipal 
Sérgio Porto: Rua do Humaitá, 
163 – Humaitá. A entrada do 
público é feita pela Rua Vis-
conde de Silva, s/nº, ao lado 

do nº 292.
Telefone: (21) 2535-3846

Dias e horários:sextas e sába-
dos às 20h, e domingos, às 

19h
Ingressos:R$ 40 (inteira), R$ 
20 (meia-entrada) e R$ 50 

(ingresso duplo em dinheiro).

A 2ª edição do Rio 
Digital Arts Festival, 
nos dias 24 e 25 de 

julho, faz parte da progra-
mação especial cultural do 
BlockchainRio, considerado 
o maior evento de tecno-
logia Blockchain da América 
Latina.  10h às 19h, o Festival 
acontece no ExpoMag que 
fica na Cidade Nova, RJ, com 
foco no público que acom-
panha a crescente onda da 
inovação cultural e tecnoló-
gica no Brasil.
O evento compreende uma 
programação uma “Exposição 
de Artes Digitais” e de “Talk 
Shows” com especialistas em 
Metaverso, IA, NFTs, Impacto 
Sociocultural e Ambiental, 
Diversidade e Cultura Digital. 
A  curadora e produtora 
cultural Ana Brites é idea-
lizadora do Rio Digital Arts 
Festival, e também de outros 
projetos na área da inovação 
digital e diversidade.
_ Gosto de propor ao público 
experiências que unem cultura, 
arte digital e tecnologia, com 
isso criamos impacto socio-
cultural pela cidade do Rio de 
Janeiro com negócios e susten-
tabilidade. É importante dar 
oportunidade e expor traba-
lhos dos jovens artistas nessa 
área, principalmente aqueles 
que produzem arte na peri-
feria - ressalta.

O evento contará com a apresentação de quatro novos musicais de até 
20 minutos e a realização de oficinas de corpo, voz e dramaturgia

Diversão e gastronomia no 
Shopping Boulevard, fim de 

semana em família

Rio de Janeiro, julho de 
2024 – O Shopping Bou-
levard, em Vila Isabel, é 

o destino perfeito para um fim 
de semana em família. No Aleza 
Vila, no Terraço Boulevard, de 

quarta a domingo, desfrute 
de música ao vivo, petiscos, 

chopp gelado e momentos úni-
cos. Sexta-feira com Drink de 
Saturno, sábado com Pagode 

da Beta e domingo com Nó 
na Madeira. Funcionamento 
de quarta a sábado, das 15h 
às 22h, e domingo das 15h 

às 21h. A Varanda Boulevard 
oferece opções gastronômicas 
como Pasta di Colina, Arabad's, 

Gigante Nordestino, Gallo da 
Vila, Outback e Oliva. Mais 

informações em www.ancariva-
nhoe.com.br.

O festival Minitrama chega à sua 
segunda edição, de 1º a 3 de agosto
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  ESPORTE 

Javier Milei demite subsecretário que cobrou desculpas 
de Messi por cântico racista da seleção argentina

Após demitir o 
s u b s e c r e t á r i o 
de esportes que 
cobrou de Lionel 
Messi e da Asso-
ciação de Futebol 

da Argentina (AFA) um pedido de 
desculpas pelo cântico racista dos 
jogadores da seleção argentina, o 
presidente do país, Javier Milei, 
afirmou que o governo não pode 
"dizer à seleção o que comentar, 
pensar ou fazer".
A polêmica começou na celebra-
ção do título da Copa América, 
conquistado domingo. No ônibus, 
alguns jogadores cantaram uma 
música xenofóbica e racista contra 
jogadores da França, transmitida 
por uma live feita pelo meia Enzo 
Fernández. A música já tinha sido 
cantada por torcedores na Copa 
do Mundo de 2022, no Catar, 
quando a Argentina venceu a 
França na decisão, nos pênaltis.
"Eles jogam pela França
mas são de Angola
que bom que eles vão correr
se relacionam com transexuais

a mãe deles é nigeriana
o pai deles cambojano
mas no passaporte: francês", diz 
a letra da música.
Mascherano defende jogado-
res da Argentina: "Não somos 
racistas"

Messi não aparece nas imagens 
cantando a música, mas ainda 
assim o então subsecretário Julio 
Garro afirmou que Messi, por ser 
o capitão da seleção, e o pre-
sidente da AFA, Claudio Tapia, 
deviam pedir desculpas oficiais. 

Logo depois, Garro tentou voltar 
atrás e negar a cobrança, mas 
àquela altura ele já estava na 
mira de Milei, que respostou 
no Twitter diversas críticas à 
cobrança do subsecretário.
Também nas redes sociais, a 

vice-presidente da Argentina, 
Victoria Villarruel, publicou um 
post exaltando a soberania do 
país e dizendo que a "música de 
campo" entoada pelos jogadores 
diz "verdades" que os europeus 
"não querem admitir".
"Nenhum país colonialista vai 
nos intimidar por uma canção de 
campo ou por dizermos verdades 
que não querem admitir. Parem 
de fingir indignação, hipócritas", 
escreveu ela.
Na noite de quarta-feira, o gabi-
nete do presidente Milei anun-
ciou a demissão de Garro 
"A Presidência informa que 
nenhum governo pode dizer o 
que comentar, o que pensar ou 
o que fazer à Seleção Argentina, 
Campeã Mundial e Bicampeã 
Americana, ou a qualquer outro 
cidadão. Por isso, Julio Garro 
deixa de ser Subsecretário de 
Esportes da Nação."
Enzo pede desculpas e recebe 
apoio da família
Fora da Argentina, porém, a 
repercussão foi oposta. A Fifa e 

o Chelsea, clube onde joga Enzo 
Fernández, abriram investigação 
sobre o caso. Pivô da polêmica, 
Enzo pediu desculpas pela música
Pai do volante argentino, Raúl 
Fernández afirmou ao site "El 
Gráfico" que Enzo recebeu apoio 
familiar após a acusação de 
racismo, reforçando a ideia de 
que a polêmica é fruto da visão 
europeia sobre o caso.
- Sei o que meu filho é, e ele não 
é isso! É difícil que um europeu 
entenda nosso folclore de fute-
bol. Ele gravou esse vídeo em 
um momento inoportuno, nem 
percebeu o que estavam can-
tando - afirmou o pai de Enzo 
Fernández, citando exemplos de 
provocações de outras seleções 
contra a Argentina.
- Em 2014, quando a Alemanha 
nos ganhou (na final da Copa), 
imitavam o nosso jeito de andar 
e nos tratavam como ignorantes. 
Em 2018, a França provocava 
Messi por sua estatura. Nunca 
dizemos que nos discriminavam 
- disse.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

O Avaí recebe o Ceará nesta sexta-feira (19 de 
julho), às 19h, pela 16ª rodada do Campeonato 
Brasileiro Série B 2024. O confronto acontece 
no estádio da Ressacada, em Florianópolis, 
e promete ser um duelo importante para as 
aspirações de ambas as equipes na competição.

Avaí X Ceará   

Erik Cardoso, de 24 anos, 
é o principal velocista 
do Brasil, destacando-se 

nas Olimpíadas Paris 2024. Come-
çou no atletismo aos 12 anos pelo 
programa Atleta Futuro do SESI de 
Piracicaba. Inicialmente na natação 
por causa da asma, sua velocidade 

notável o levou ao atletismo após 
incentivo de uma professora. Erik 
quebrou recordes, incluindo o dos 
100m rasos em 9s97, tornando-
-se o primeiro brasileiro abaixo 
dos 10s. Ele garantiu vaga para 
Paris e busca sua primeira meda-
lha olímpica.

Erik Cardoso busca medalha 
olímpica após quebrar 

recorde de 35 anos

Marcos Braz, vice-presidente 
de futebol do Flamengo, usou 
as redes sociais para desmentir 
supostas negociações do clube 
na janela. O dirigente inclusive 
definiu a onda de informações 
das últimas 72 horas como uma 
‘covardia eleitoral’ em curso.
O VP não só elucidou a veraci-
dade de negociações como tam-
bém confirmou os três alvos do 
clube na janela. Isso porque logo 
depois da primeira postagem, 
sobre a covardia eleitoral, Braz 
compartilhou outras duas que 
citavam apenas tratativas por 
Paquetá, Claudinho e Marcos 
Antônio em curso.
“A covardia eleitoral segue em 
curso. O Flamengo fez uma 
importante janela no início do 
ano (Viña, De La Cruz e Ortiz) e 
trabalha para se reforçar ainda 
mais, sempre respeitando o 
orçamento do clube e com res-
ponsabilidade. Não procedem 
os nomes divulgados nas últi-
mas 72hs”, escreveu Braz em 
seu perfil no X.
JANELA DO FLAMENGO
A ‘fake news’ citada por Mar-
cos Braz refere-se ao interesse 
do Flamengo em Evander, do 
Portland Timbers, dos EUA. Na 
verdade, existe o desejo, pois o 
atleta já esteve na mira do clube 
outra vez, mas não há negocia-
ções neste momento – segundo 

o dirigente.
O Flamengo tentou a contrata-
ção de Evander entre dezembro 
de 2023 e janeiro de 2024. À 
época, o clube ofereceu cerca 
de 7 milhões de dólares (R$ 34 
milhões) ao time da MLS por 
parte dos direitos do atleta, mas 
o Portland negou a oferta.
Claudinho, por sua vez, rejeitou 
a última oferta de renovação 
do Zenit e segue determinado 
a assinar com o Flamengo. Há 
otimismo pelo desfecho posi-
tivo, apesar dos imbróglios entre 
cariocas e russos nos modelos 
de negócio.
A situação com Marcos Antônio 
já teve tons mais otimistas. Isso 
porque a Lazio, da Itália, recebeu 
outras propostas pelo atleta e 
passou a dificultar o acordo de 
empréstimo com o Flamengo. O 
Rubro-Negro aumentou o valor 
da cláusula por metas e deu um 
ultimato nos italianos nas últimas 
48 horas.
O sonho mais distante leva o 
nome mais conhecido entre tor-
cedores: Lucas Paquetá. Apesar 
do desejo do atleta, o West Ham 
negou a primeira oferta do Fla-
mengo para fechar a contrata-
ção. A proposta rejeitada pelos 
ingleses girava em torno de 15 
milhões de euros (aproximada-
mente 90,6 milhões na cotação 
atual).

Marcos Braz cita ‘covardia 
eleitoral’ em notícias sobre 
contratações do Flamengo

FLAMENGO

O Fluminense con-
firmou na quin-
ta-feira (18) a 
contratação por 

empréstimo de Nonato, do San-
tos. O volante está de volta ao 
clube após dois anos, com vín-
culo até julho de 2025. O acordo 

Fluminense anuncia contratação de 
Nonato, do Santos, por empréstimo

FLUMINENSE 

inclui uma opção de compra.
“Fui muito bem acolhido 

por todos, muita gente com 
quem eu tinha trabalhado na 
minha primeira passagem. Estou 
muito feliz, orgulhoso de voltar 
para cá, um lugar onde me sinto 
em casa, e desde a primeira vez 
que pisei já senti uma conexão 
diferente", disse Nonato, de 26 
anos.

A primeira passagem do 
volante pelo Fluminense ocor-
reu entre 2021 e 2022, quando 
estava emprestado pelo Inter-
nacional. Foram 55 jogos, quatro 
gols e seis assistências.

Nonato era titular e vivia 
boa fase quando o Inter vendeu 
o jogador para o Ludogorets, 

da Bulgária, e forçou a saída 
do Flu. O meia voltou ao fute-
bol brasileiro para defender 
o Santos, em 2023, mas não 
se encontrou na Vila Belmiro.

Pelo Peixe, Nonato fez 
22 jogos em um ano (9 como 
titular), com apenas um gol 
marcado. O volante entrou em 
campo pela última vez em 24 
de maio, na derrota para o 
América-MG, pela Série B.

Nonato é o segundo 
reforço confirmado pelo Flumi-
nense para o segundo semes-
tre, após a chegada de Thiago 
Silva. O clube deve anunciar 
em breve as contratações do 
zagueiro Ignácio e do atacante 
Kevin Serna.

OMLIMPÍADAS 
PF brasileira vai reforçar 

segurança nas Olimpíadas 
Paris 2024

A Polícia Federal brasileira 
enviará 20 represen-
tantes para reforçar 

a segurança nas Olimpíadas Paris 
2024. Junto com forças francesas 
e de outros países, eles garanti-
rão a segurança nos jogos olím-
picos e paralímpicos. Chegaram a 
Paris no domingo (14/07). Atuarão 
uniformizados, mas desarmados, 
em locais estratégicos das provas, 

priorizando a segurança dos torce-
dores brasileiros em colaboração 
com as autoridades francesas. São 
esperados mais de 13 milhões de 
visitantes, principalmente france-
ses, de mais de 200 países. O Brasil 
é o oitavo país com mais buscas por 
hospedagem na França, segundo 
o Airbnb. No total, mais de 2100 
policiais de diversos países estarão 
presentes.


